

# Los hospitales abren ya zonas comunes para atender al aluvión de pacientes covid

La capilla del Virgen de las Nieves tiene enfermos desde ayer, día en el que también se adaptó una de las cafeterías del Clínico como hospital de día

SERGIO GONZÁLEZ  
HUESO



GRANADA. Nadie lo hubiera imaginado hace tan solo un año. Ni tan siquiera en marzo tras el decreto del primer estado de alarma, pero lo cierto es que once meses después del estallido de la pandemia la situación es tan grave que los dos centros hospitalarios de referencia en la provincia han tenido que adaptar una capilla y una cafetería para poder hacer frente a la avalancha de pacientes.

Aunque el uso asistencial de ambos espacios ya se contemplaba en el marco de los planes de contingencia que tanto el hospital Virgen de las Nieves como el Clínico San Cecilio pusieron en marcha en la segunda ola, no ha sido hasta ayer cuando se ha materializado este auxilio. Al cierre de esta edición, la capilla y la cafetería tenían pacientes en sus dependencias y, con su presencia, se constataba hasta qué límite está llevando el virus a los complejos sanitarios de Granada.

Según informaron fuentes consultadas por IDEAL, aunque la capacidad de la capilla es de 14 camas destinadas a la atención de



La capilla del hospital Virgen de las Nieves convertida en una sala UCI. IDEAL

pacientes críticos, de momento se ha trasladado a cuatro que ocupaban hasta ayer un puesto en la unidad de cuidados intensivos (UCI) del centro.

Allí se les ha llevado porque su evolución es favorable y pueden liberar al mismo tiempo un espacio que es más adecuado a nuevos enfermos de pronóstico menos halagüeño y que necesitan,

por tanto, una asistencia más intensa. Desde la gerencia del complejo se decidió darle a la capilla este uso por su buena ubicación, pues se encuentra en la planta baja, junto al área de intensivos. Lo que favorece la asistencia de los pacientes.

En total, este nuevo espacio está preparado para acoger a 14 infectados. Y con su puesta en mar-

**En la provincia ya hay 636 pacientes con coronavirus en los hospitales, medio millar más que hace tan solo un mes**

cha se alivia a un hospital que se ha visto obligado a duplicar las áreas de asistencia para enfermos críticos. Si antes de la pandemia tenía unas 44 camas UCI, hoy hay alrededor de un centenar después de readaptar todas las salas de reanimación postanestésica, poner en uso la capilla o de abrir otra sala en la novena planta del viejo Clínico, que será

## El hospital de Motril habilita una UCI covid en las Urgencias

La UCI alcanza el 90% de su capacidad tras limitarse los traslados de pacientes hasta la capital; la gerencia instala seis camas en la sala de observación para pacientes críticos

P. G.-T.

MOTRIL. El aumento de la presión asistencial ha provocado que el hospital de Santa Ana de Motril modifique el plan de contingencia para habilitar una Unidad de Cui-

dados Intensivos en la sala de observación de Urgencias.

El hospital ha llegado al 90% de su capacidad de las camas UCI. La semana pasada la unidad de críticos se desbordó y la gerencia tuvo que derivar algunos pacientes a Granada, según ha podido saber este medio a través de fuentes sanitarias. Pero la situación que atraviesan los hospitales de la capital ante la avalancha de ingresos que se han producido en las últimas semanas ha obligado a limitar los traslados, según apunta la sección sindical de sanidad de CC OO.

La zona de observación de Urgencias del hospital motrileño ha empezado a funcionar como UCI con seis camas en total, mientras que la sala que actúa como área de observación se ha trasladado temporalmente a Fisioterapia.

De momento, aunque las cifras de hospitalizados varían a diario, tras dar varias altas este lunes, el hospital comarcal, que atiende a la población de la Costa y La Alpujarra, cuenta con cerca de 40 pacientes covid ingresados en Medicina Interna y otros 9 en la UCI convencional, además de otros cuatro pacientes ingresados en la se-

gunda UCI covid habilitada. Sin embargo, ante la evolución de la tercera ola, no se descarta empezar a ocupar también de nuevo los quirófanos. «Se tuvo que derivar pacientes en Granada para liberar un poco de presión y salvar algo de la actividad quirúrgica, por esta razón se ha montado también una UCI en la observación de Urgencias para evitar ocupar los quirófanos hasta que sea necesario», destaca Antonio Fernández, responsable de Sindicato Médico.

**No se ha llegado al pico**

«Las estancias medias son largas, los ingresos, tanto en hospitalización convencional como en UCI, son más precoces. Nos adelantamos para evitar que la situación sea luego más grave, sobre todo en los pacientes que están cerca de requerir cuidados intensivos, y el pico de pacientes UCI no se ha

alcanzado todavía, pero está próxima», explica Fernández. «El avance de la pandemia nos hace presumir que pronto habrá que usar los quirófanos», lamenta.

El área sanitaria Sur, con una tasa que asciende a 649,7 positivos por cada 100.000 habitantes, rozó la semana pasada al pico de hospitalizados de toda la pandemia y de la segunda ola, cuando se alcanzó la cifra de 59 enfermos ingresados. Pero aún no lo ha alcanzado y, con el aumento continuo de la tasa de incidencia en todo el distrito, las próximas semanas serán cruciales.

A principios de diciembre se registraban en el sistema de vigilancia epidemiológica 85 casos positivos cada semana, pero a partir del 11 de enero han pasado a ser unos 900. La curva es vertical y exponencial. En declaraciones a este medio, el gerente del área Sur, An-

la siguiente en ocuparse. Todo espacio parece escaso teniendo en cuenta que el nivel de ocupación en UCI no para de crecer. Tras el último recuento, en Granada hay 118 pacientes en estas áreas, que son las últimas en llenarse en los hospitales. Lo peor, por tanto, se espera en los próximos días. De seguir este ritmo de ingresos se superaría el pico de la pandemia, que se alcanzó el pasado 18 de noviembre con 136 pacientes.

### **La cafetería**

Pero la presión asistencial no solo recae en la UCI, también afecta al resto de áreas de hospitalización. Hay 636 infectados con coronavirus ingresados en los distintos centros de la provincia. En el Clínico San Cecilio hay 223, según su último informe de ocupación. Allí la situación no es aún tan crítica como en lo peor de la segunda ola. Si bien ya han ejecutado su plan de contingencia ante el peor escenario, que obliga a operar solo a enfermos oncológicos y las urgencias.

Además, establece una reestructuración de los espacios para poder hacer frente a los pacientes de covid con el mismo personal. En el marco de estas actuaciones se encuadra la adaptación de la cafetería de la primera planta. Un espacio de 300 metros cuadrados con capacidad para unos 30 puestos. A este lugar, que ya se adaptó en noviembre, se ha trasladado el hospital de día quirúrgico. Por lo que allí irán los pacientes que se sometan a cirugía ambulatoria, aquella para la que no se requiere ingresar.

El Clínico informó de que ayer llegaron a pasar 25 usuarios, a quienes se había operado de especialidades como oftalmología, dermatología, cirugía general o traumatología. Usar la cafetería permite dos cosas: liberar un espacio de hospitalización completo y que no se suspendan este tipo de operaciones pequeñas, también importantes para la salud de muchos granadinos.

---

tonio Luis Cansino, manifestó que aproximadamente el 17,44% de las PCR que se hacen arrojan resultados positivos. Los sindicatos hacen un llamamiento a la responsabilidad de los vecinos. Apuntan que el personal está sobrecargado y dobla turnos para hacer frente a la demanda asistencial.

«Llevamos un año de sacrificio y se ha normalizado la pandemia. Los profesionales no han parado de dejarse la piel. Se pueden habilitar más camas en espacios del hospital, pero encontrar personal cualificado y que esté formado para hacerse cargo de la UCI es más complicado», argumenta CC OO. «Es duro para los profesionales. Algunos pacientes lo pasan con síntomas gripales, mientras que para otros casos son de mayor gravedad y pasan largas temporadas ingresados», recuerda Fernández.